



## Pide Menchú tomar conciencia sobre la discapacidad auditiva



### SOPORTE.

Gabriela Jiménez, Yasmín Esquivel y Rigoberta Menchú asistieron al evento ViendoTEntiendo, asociación que trabaja por la inclusión efectiva de las personas con discapacidad auditiva.

Al acudir a la conmemoración del día nacional de las personas sordas, organizado por la asociación ViendoTEntiendo y Menchú TuM, la premio Nobel de la Paz (1992), Rigoberta Menchú, llamó a tomar conciencia sobre la discapacidad auditiva.

En un evento realizado en la sede de la Agrupación Leonesa de México, la activista comentó que cuando se empieza a cultivar esa conciencia, al mismo tiempo se cosecha la humildad.

“Yo no entendía muchas cosas, simplemente uno tiene una ruta y pasa ese camino y no sabe qué huellas está dejando en el corazón de las personas que están ahí, uno no sabe qué recuerdos deja en ese espacio cuando uno no tiene conciencia”, expresó.

Enfatizó en que se necesita tener conciencia para entender a las personas,

pero si no se logra, entonces nace “el código del respeto”.

“Es algo maravilloso, porque nos hace entender que lo que no entendemos lo debemos de respetar y si no practicamos el respeto, no tenemos reciprocidad”.

Al evento también acudió la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel, que hizo un llamado a concientizarse, no sólo con las personas con discapacidad auditiva, sino con todas aquellos seres que requieren de apoyo para ser autónomos ante la sociedad.

“Necesitamos vernos a los ojos, tener esa inmediatez, esa cercanía, tener todo aquello que puede contac-

tarnos visualmente, con una mirada podemos decir muchísimo, con una seña, mucho más, pero también es importante



Yo no entendía muchas cosas, simplemente uno tiene una ruta y pasa ese camino y no sabe qué huellas está dejando en el corazón de las personas que están ahí

**RIGOBERTA  
MENCHÚ**

mirarnos para conectarnos con el corazón”, expresó la ministra.

“Hoy me siento muy contenta por escuchar de viva voz todos aquellos testimonios y compartir con ustedes y poder invitarlos a ser empáticos con todas aquellas personas que tienen una discapacidad”, sostuvo Yasmín Esquivel.

A la conmemoración también acudió la viceministra de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez. / JORGE X. LÓPEZ